

Football - Ligue du Grand Est

Kastendeuch appelle à l'unité et à l'exemplarité

L'ancien capitaine du FC Metz, qui a coprésidé l'UNFP jusqu'en 2022, espère succéder à Albert Gemmrich à la tête de la Ligue du Grand Est de football. Avec comme leitmotivs l'exemplarité et un dialogue accru avec les clubs et les districts, notamment les dirigeants de l'Alsace « qui ont le sentiment de ne plus être entendus ».



Sylvain Kastendeuch estime que « la Ligue du Grand Est, avec l'Alsace, ça prend tout son sens ». Photo Le Républicain Lorrain

Sylvain Kastendeuch, quand avez-vous pris la décision de vous présenter à la présidence de la Ligue du Grand Est de football ?
Depuis que j'ai quitté l'UNFP, j'étais à l'écoute de beaucoup de projets mais je n'avais toujours pas pris de décisions sur l'axe principal. Je savais qu'Albert Gemmrich, que je connais depuis très longtemps, se posait des questions. Quand il a annoncé qu'il ne se représenterait pas, ça a fait tilt très vite, je me suis tout de suite projeté facilement dans ce projet-là.

Que pensez-vous pouvoir apporter à la LGEF si vous êtes élu le 9 novembre ?

J'ai 61 ans, j'ai pas mal bourlingué. Et aujourd'hui, je veux rendre ce que le football professionnel m'a apporté. La LGEF est la 4^e ligue de France en nombre de licenciés, avec toutes les responsabilités qui s'y atta-

chent. Je pense que mon parcours peut aider. J'ai été capitaine dans toutes les équipes dans lesquelles j'ai joué, j'ai été élu local, je connais bien les collectivités et le monde politique (il a été adjoint aux Sports à Metz), mais aussi le fonctionnement des entreprises puisque j'ai co-dirigé l'UNFP qui, si elle est un syndicat, compte 60 salariés et a un budget de 10 à 11 millions d'euros.

Albert Gemmrich est membre du Comex de la Fédération française de football (FFF). C'est également un objectif pour vous d'y siéger ?

Non, je pense qu'il y aura assez à faire dans cette ligue, avec des dossiers en attente. Aujourd'hui, mon aspiration est vrai-

ment dans cette grande région. C'est un territoire auquel je suis très attaché puisque j'ai commencé le foot au FC Mackwiller, en Alsace Bossue, avant de faire l'essentiel de ma carrière au FC Metz. Depuis le milieu des années 1980, je suis également ambassadeur du District mosellan pour le challenge du fair-play et l'opération Carton Bleu. C'est comme un retour aux sources, pour moi.

Quelles sont les valeurs que vous mettez en avant ?

Toutes les valeurs attachées au sport. La première, c'est l'unité, mais aussi la proximité et l'exemplarité. Sur le futur programme, c'est cet axe-là que je veux développer, les dimen-

sions sociales et sociétales, car le football a besoin de redorer son image et de faire en sorte que tous les pratiquants tendent vers les bons comportements. Les questions de la lutte contre les violences, contre les discriminations mais aussi pour favoriser la mixité, la transition écologique et l'insertion, voilà les ambitions portées par la FFF. Je veux justement que la LGEF en soit le meilleur partenaire.

La LGEF est une ligue récente (2016) et vaste, avec des approches et des cultures parfois très différentes. Les fortes tensions apparues sur la question de l'indépendance alsacienne l'ont mis en évidence...

J'ai rencontré Michel Aucourt (le président du District d'Alsace) et sa garde rapprochée. Ils ont toujours la volonté de redevenir une ligue parce qu'ils ont actuellement le plus grand district de France. Je les ai écoutés et j'ai senti une blessure importante, un besoin de vider leur sac car ils avaient le sentiment de ne plus être entendus. Je les comprends parce qu'ils ont leurs arguments. Maintenant, quand on parle de Ligue du Grand Est, avec l'Alsace, ça prend tout son sens.

● **Propos recueillis par Fabien Surmonne**

► Vite lu

Boxe thaïlandaise ● Hamidi face à une légende

L'Alsacien Akram Hamidi (25 ans) va combattre pour la quatrième fois au ONE Championship, la plus grosse organisation mondiale de sport pieds-poings, ce vendredi en Thaïlande. Le boxeur alsacien y a déjà fait des étincelles depuis ses grands débuts en juin 2023 avec deux victoires par K.-O. (pour une défaite). À Bangkok, au mythique stade du Lumpinee, le protégé de Steve Valente va défier une légende de son sport, Sam-A (40 ans), qui affiche plus de 400 combats et des titres en pagaille. Le Thaïlandais a notamment décroché à trois reprises la ceinture du ONE Championship chez les -56 kg. Akram Hamidi la convoite et un succès contre ce prestigieux adversaire ne ferait que renforcer sa candidature. Après cet immense défi, le Strasbourgeois, déjà cinq fois champion du monde (trois titres ISKA, deux titres WRN), pourra se concentrer sur la quête de sa sixième couronne mondiale, le 16 novembre, chez lui à la Rotonde.

Volley-ball ● Pas de Supercoupe pour Toniutti

L'Alsacien Benjamin Toniutti (34 ans) et ses coéquipiers de Jastrzebski, champions de Pologne, étaient opposés mercredi à Zawiercie, vainqueur de la Coupe de Pologne. La victoire s'est jouée au tie-break où Jastrzebski a eu deux balles de match avant de s'incliner 21-23.

Tennis de table ● Camille Lutz élimine sa sœur Charlotte à Pékin

Camille Lutz (22 ans, 14^e mondiale) a éliminé en cinq sets sa sœur Charlotte (19 ans, 79^e), ce jeudi lors du 1^{er} tour des qualifications du Smash de Pékin. Six mois après avoir été sacrée championne de France à Montpellier aux dépens de sa cadette, la pongiste de Hochfelden a remis ça en Chine (7-11,

11-9, 11-8, 5-11, 12-10). Camille Lutz affrontera ce vendredi l'Italienne Gaia Monfardini (23 ans, 17^e au ranking planétaire), avec l'espoir de prolonger son séjour à Pékin le plus longtemps possible. Sa frangine Charlotte peut, elle, se projeter sur son prochain match de Pro A, le 8 octobre à Joué-lès-Tours avec le Metz TT, avant les championnats d'Europe programmés du 15 au 20 octobre à Linz (Autriche).

Football ● Addich et les U16 bien partis

L'équipe de France U16 a bien lancé son tournoi amical à Murcie (Espagne) en dominant Israël ce jeudi (2-1). Le milieu du Racing Yanis Addich et les Bleuets affronteront l'Ukraine samedi puis l'Angleterre mardi.

Motocross ● Diss-Fenard, de bronze et d'argent

C'était sa dernière sortie en 85 cc avant de rejoindre en 2025 la cylindrée supérieure, les 125, et Léo Diss-Fenard, le pilote du Moto-Club de Riedelseltz, a mis un point d'honneur à finir sur une très bonne note, le week-end passé à Ciolpani (Roumanie). Sélectionné en équipe de France pour la cinquième fois de sa carrière, le champion de France 2024 des espoirs 85 cc en Elite s'est, pour sa première participation au motocross des nations européennes des jeunes, hissé sur les deux podiums, 3^e en individuel et 2^e par équipes, avec les Bleus.

Tennis ● Herbert éliminé à Orléans

Après avoir battu Grégoire Barrère (Fra, 148^e mondial 7-6 (7/4) 1-6, 6-1, au 1^{er} tour du tournoi Challenger d'Orléans, Pierre-Hugues Herbert a été stoppé ce jeudi par le Suisse Marc-Andrea Hüsler (17^e) au 2^e tour. Le joueur du TC Strasbourg (25^e) a concédé le premier set 6-4, avant de prendre d'entrée du second un double-break dont il ne s'est jamais remis, perdant 6-2 cet acte.

Motocross

Coup double pour Schudy ?

Sacrée championne d'Alsace-Lorraine le 15 septembre, la jeune pilote de Grentzingen Camille Schudy tentera, ce dimanche à Sainte-Menehould, de réaliser le doublé lors de la deuxième et dernière étape de sa catégorie en championnat du Grand Est.



Camille Schudy espère décrocher son premier titre de championne du Grand Est ce dimanche. DR

Cette fois, c'est la tierce des dards pour le motocross régional en compétition officielle, si l'on excepte la finale du championnat de France féminin le 6 octobre à Castres, où la Haut-Rhinoise Camille Schudy défendit sa 3^e place provisoire en 125 cc (moins de 21 ans). Après le championnat d'Alsace-Lorraine le week-end passé, le championnat du Grand Est fermera ses portes ce dimanche à Sainte-Menehould.

Un mince espoir de podium pour Philippe

Sacrée pour la troisième fois en quatre saisons championne de zone du Trophée féminines le 15 septembre à Midrevaux, Camille Schudy sera de nouveau l'une des figures de proue de la délégation alsacienne.

La pensionnaire du Moto-Club de Grentzingen a remporté la première course de ce championnat du Grand Est dans sa catégorie. Mais comme elle ne s'était imposée à Verdun qu'au bénéfice de la meilleure seconde manche devant Ema Satabin (UM Bitchoise), les deux jeunes filles partiront sur un pied d'égalité dans la Marne. Charlotte Zemb (MC Vieil-Armand), 3^e du championnat de zone 2024 et à Verdun, voudra

conservé sa place sur le podium.

Haut-Rhinois et Bas-Rhinois ne seront pas davantage présents en championnat de Ligue 250 et 450 cc qu'ils ne l'ont été cette année en Alsace-Lorraine. C'est donc encore vers les 125 cc qu'il faudra se tourner pour trouver trace d'actions de Diego Michel va permettre au technicien socialien d'avoir l'embaras du choix, y compris dans le secteur offensif, même si Correntin Jean n'est pas encore en capacité de démarquer.

Football - National

La gagne comme seul credo

Le FC Sochaux a plein de raisons objectives de gagner contre Orléans ce vendredi (19 h 30), à commencer par prendre des points pour décoller au classement. Il ne faudrait pas, non plus, gâcher la sortie de Jean-Claude Plessis...

Karim Mokkedem n'est pas un adepte des entraînements à huis clos en veille de match. Pourtant, ce jeudi, c'est sans public que ses joueurs ont répété leurs gammes une dernière fois avant la venue d'Orléans ce vendredi soir (19 h 30). Faut-il y voir le signe que l'entraîneur socialien prépare quelque chose pour nos retrouvailles avec le club du Loiret, où il a passé sept mois la saison passée ? Stréplement.

Pour la première fois depuis son arrivée, le Lyonnais peut compter sur un groupe quasi au complet. Armand Ganduillet passera encore son tour, mais le retour de suspension de Diego Michel va permettre au technicien socialien d'avoir l'embaras du choix, y compris dans le secteur offensif, même si Correntin Jean n'est pas encore en capacité de démarquer.

Sérénil retrouvée

« C'est que du bonheur », sourit Mokkedem, avant la venue de l'USO à Bonal. Parti du Loiret « sans animosité », le successeur d'Oswald Tanchot connaît parfaitement les forces et les faiblesses de son ancienne équipe, dans laquelle il se fait sept de ses joueurs sont toujours des titulaires réguliers sous Hervé Della Maggiore. Le succès ramené

d'Aubagne le week-end dernier (0-1) a fait du bien à tout le monde dans le vestiaire. Il a ramené de la tranquillité et permis de travailler plus sereinement.

Après deux revers de rang à domicile, « on doit gagner », appuie Mokkedem. « Si on veut faire une bonne saison, les matches à domicile sont capitaux et il faut inverser la balance à Bonal ». Ne reste qu'à joindre les actes aux paroles, histoire de tourner la page des deux dernières soirées très amères à la maison.

« Comme le président Plessis (dont ce sera le dernier match en tant que président du FC SM) nous le dit toujours, Bonal en Franche-Comté, c'est la Tour Eiffel pour les Parisiens. C'est le phare du pays de Montbéliard. Donc à nous d'illuminer le phare ce vendredi soir », conclut Karim Mokkedem.

● **Rémi Farge**

National

Versailles-Valenciennes	1-1
Châteaoux	Exempt
Boulogne-Nancy	ve. 19.30
Dijon-Aubagne	ve. 19.30
Bourg-Paroisse-Paris 13 Atletico	ve. 19.30
Villiers-France-Nîmes	ve. 19.30
Concarneau-Rouen	ve. 19.30
Sochaux-Orléans	ve. 19.30
Quevilly-Le Mans	ve. 19.30

	Pts	J	N	P	D	C	Diff
1 Boulogne	13	5	4	1	0	8	3
2 Valenciennes	12	7	3	3	0	11	6
3 Nancy	11	6	3	2	1	10	5
4 Concarneau	11	6	3	2	1	9	8
5 Orléans	10	5	3	1	1	10	6
6 Aubagne	8	6	2	2	2	6	6
7 Bourg-Paroisse	8	5	2	2	1	4	4
8 Sochaux	7	5	2	1	2	6	5
9 Dijon	7	5	2	1	2	4	3
10 Nîmes	7	6	2	3	1	5	-2
11 Versailles	7	7	1	4	2	7	9
12 Rouen	6	6	1	3	2	10	9
13 Châteaoux	6	6	2	4	7	12	-5
14 Le Mans	5	6	1	3	4	6	-2
15 Quevilly	4	5	1	3	1	5	9
16 Valenciennes	3	5	0	3	2	5	-3
17 Paris 13 Atletico	3	6	0	3	3	8	-5

Golf

Le Swiss Challenge a débuté à Saint-Apollinaire

Depuis ce jeudi, et jusqu'à dimanche, le Swiss Challenge (D2 européenne) se dispute sur le parcours de golf de Saint-Apollinaire, à Folgensbourg, avant de migrer vers Sempach, en Suisse, l'an prochain.

Le golf haut-rhinois accueille pour la quatrième fois ces professionnels venus disputer la montée vers le DP World Tour (1^{re} division européenne) lors du 14 Swiss Challenge. 132 joueurs venus de toute l'Europe, mais aussi des États-Unis ou d'Afrique du Sud, s'affronteront dans ce tournoi doté de 270 000 €, dont 43 000 iront au vainqueur.

L'an dernier, un final épique avait vu les Suédois Adam Blomme et Jesper Svensson se défier lors d'un play-off à suspense. Cette année, les prétendants à la victoire sont nombreux. Parmi les favoris, l'Anglais John Parry, le Danois Hamish Brown, les Espagnols Joel Moscatel et Angel Ryoira. Mais aussi un certain Cédric Gugler, le Suisse qui vient de briller à Crans Mortana.

Huit joueurs suisses sont en lice tandis que, côté tricolore, ils sont dix à participer, dont



Les parties ont commencé ce jeudi au golf de Saint-Apollinaire. Photo Jean-Luc Nusbaum

Alexander Levy, Robin Sciots-Siegrist, Pierre Pineau (4^e en 2023), Gregory Bourdy, Roman Wattel et Benjamin Herbert. Le public peut accéder gratuitement au parcours.

● Jean-Luc Nusbaum

► **Le programme.** Vendredi, 2^e tour du Swiss Challenge. Samedi à partir de 10 h 30, Juniors day (tournoi de jeunes) avec une centaine de participants. Samedi et dimanche, 3^e et 4^e tours du Swiss Challenge à partir de 8 h. Fin du tournoi et remise des prix dimanche à 15 h. Entrée libre, restauration sur place. Renseignements : 03.67.88.04.04, info@golf-base.com ou www.golf-base.com